

Leptodontium gemmascens – ein seltenes Laubmoos neu für Brandenburg

Jörg MÜLLER

Zusammenfassung: MÜLLER, J. 2021. *Leptodontium gemmascens* – ein seltenes Laubmoos neu für Brandenburg. – *Herzogia* **34**: 208–215.

Das europaweit seltene Laubmoos *Leptodontium gemmascens* wurde erstmals in Brandenburg gefunden. Zwei Vorkommen wurden entdeckt, eines in einer Reitgras-Brache im Ostteil des Havelländischen Luches, eines in einem Gehölzsaum in der Nieplitz-Niederung. Die Art wuchs auf verrottenden Grasresten von *Calamagrostis* bzw. *Festuca* auf sandigen Böden. Die Funde sind sehr ungewöhnlich, da es weder historische noch aktuelle Funddaten der Art in der Region gibt und die bekannten Vorkommen eher im atlantischen Westeuropa zu finden sind.

Abstract: MÜLLER, J. 2021. *Leptodontium gemmascens* – a rare moss species new for Brandenburg. – *Herzogia* **34**: 208–215.

The rare moss species *Leptodontium gemmascens* has been found for the first time in Brandenburg (eastern Germany). Two locations were discovered, one in a fallow, in Eastern Havelland, the other in a wooded border in the Nieplitz lowland. The species grew on rotting grass remains of *Calamagrostis* and *Festuca* on sandy soils. The finds are remarkable as the species has never been recorded in this region and its range is otherwise located in rather Atlantic regions of Western Europe.

Key words: mosses, East Germany, Brandenburg, new record.